

En savoir un peu plus sur *Signore del Cime*...

Giuseppe DE MARZI



Connu par son surnom **Bepi** (diminutif de Giuseppe en dialecte vénitien), il est né le 28 mai 1935 à Castello d'Arzignano, dans la province de Vicence, en Vénétie, c' est un compositeur, organiste et chef de chœur italien.

Giuseppe De Marzi (qui signe parfois ses œuvres Bepi De Marzi) a fondé en 1958 la chorale masculine « *I Crodaioli* » d'Arzignano.



De 1978 à 1998 il a tenu l'orgue et le clavecin dans l'ensemble « *I Solisti Veneti* » qu'il a dirigé à l'occasion. Il a enseigné au conservatoire de Padoue.

Comme compositeur, il a écrit, paroles et musique, une centaine de pièces chorales. dont « **Signore del Cime** », son œuvre la plus célèbre.

Signore delle cime (en français : Seigneur des cimes ou Seigneur des pics)



Ce chant a été composé en 1958 en hommage à son camarade **Bepi BERTAGNOLI** tragiquement disparu en montagne en 1951 dans la haute vallée du Chiampo .

Devenue un grand succès mondial de chant choral, la chanson a été traduite dans de nombreuses langues. **Traditionnellement, seuls les deux premiers couplets sont entonnés.** Le chant est repris chaque année, au festival du **Rassemblement National des Alpains.**

Bepi BERTAGNOLI



Le dimanche 20 mai 1951, Francesco Milani retrouvait le corps sans vie du jeune étudiant alpiniste conseiller du Club Alpin Italien (CAI)

« Un ski cassé, un bâton. Là-bas, en bas, le voici... Deux bottes sortent de la neige. Tandis que les cloches de Campodarancio annoncent midi aux quartiers, un cri résonne parmi les flèches : « J'ai trouvé Bepi, il est là, allongé sur la poitrine, dans la neige. Je n'ai pas eu le courage d'y toucher, j'ai seulement cueilli les fleurs qui y poussaient, je les ai placées sur son dos et j'ai continué jusqu'à ce qu'il soit complètement recouvert. Chargé sur une civière improvisée tressée avec des branches de pin, il fut transporté jusqu'à la cabane. »

Le samedi 20 mai 2023, grâce au CAI d'Arzignano, une journée commémorative a eu lieu au refuge qui porte son nom, avec une messe en souvenir et avec la chorale Crodaioli, avec le professeur et ami Bepi De Marzi.



Rassemblement National des Alpains



Acteurs de premier plan dans de nombreuses missions internationales de stabilisation des zones de crise et de sauvegarde de la sécurité, les Alpini, Chasseurs alpins italiens, traduisent les principes exemplaires qui inspirent la spécialité en un engagement concret en faveur des populations pour l'affirmation de la démocratie et de l'État de droit.

L'histoire de l'Alpini s'est identifiée, depuis sa création, à une longue et noble tradition de courage, de sacrifice et de dévouement inconditionnel au devoir, sous le signe d'une foi profonde et inébranlable dans les valeurs fondamentales de l'unité et de l'indivisibilité de notre patrie des « Penne Nère. »



Elle se trouve sur la gauche du chapeau et mesure de 25 à 30 cm. C'est une plume de corbeau noir pour les militaires du rang, d'aigle marron pour les sous-officiers et les officiers subalternes et d'oie blanche pour les officiers supérieurs et les officiers généraux.

Cette plume à laquelle les Alpini sont très attachés, a été conservée à toutes les époques pour toutes les coiffures, casque compris, même pour les casques bleus venant de régiments d'Alpini.

« *L'adunata degli Alpini* », le **regroupement des Alpini** est la manifestation itinérante annuelle la plus importante et la plus populaire de toute l'Italie. Elle a eu lieu à Udine (Frioul) en Mai 2023 .



Sa double caractéristique est qu'elle a lieu tous les ans à la même date, mais dans une ville différente. Depuis l'Adunata de Turin les 14 et 15 mai 1977, tous les rassemblements ont lieu un week-end au mois de mai.

Le défilé officiel à lui seul compte 70 000 Alpini venant de toutes les régions de la péninsule, mais aussi de pays étrangers plus ou moins éloignés comme la Suisse, le Canada ou l'Australie... Cette manifestation, très ponctuelle, attire à chaque édition environ 400 000 spectateurs.



À l'origine simple manifestation commémorative, cette fête est devenue un véritable regroupement populaire associant souvenir, solidarité et convivialité.

Au sortir de la Grande Guerre, un groupe de rescapés alpins décide, en 1919, de fonder une association : l'*Associazione Nazionale Alpini* (ANA) pour prolonger les liens de fraternité et de solidarité qu'ils avaient tissés.

Depuis 1920, l'*Adunata nazionale degli Alpini*, événement incontournable, a lieu chaque année, à l'exception des années comprises entre 1941 et 1947 incluses

Le temps passant, le nombre de vétérans diminuant, le caractère militaire de l'ANA a progressivement laissé le pas à la protection civile qui a été insérée parmi les objectifs institutionnels.

L'année 1976 et le terrible tremblement de terre dans le Nord-Ouest de l'Italie marquent un tournant déterminant. Les Alpini largement sollicités alors pour secourir les habitants du Frioul sont depuis cette tragédie considérés comme partie prenante de la Protection Civile de l'État italien.

Ils sont également intervenus lors des inondations qui ont ravagé la Val Brembana et Valtellina en 1987, le Piémont et l'Émilie- Romagne en 1994, la Dordogne en 2000 ou encore lors du tremblement de terre en Arménie en 1989. Leurs missions humanitaires se déroulent également dans les zones agitées comme l'Albanie, la Bosnie, le Mozambique... Ces opérations nationales et internationales de secours constituent sans aucun doute un facteur qui alimente leur popularité à travers tout le pays.

Aujourd'hui, l'association compte environ 380 000 adhérents répartis dans toute l'Italie : 316 000 Alpini et 64 000 « amis des Alpini ».

L'expression *Amici degli Alpini* est l'expression utilisée par la direction de l'ANA et plus généralement par le milieu des *Alpini* pour indiquer les personnes qui adhèrent à l'association, en partageant les valeurs : leur esprit de Corps, la variété de leurs prestations, leur dévouement et leur sens du devoir » et participent aux différentes activités ou manifestations, mais qui n'ont pas effectué leur service militaire en tant qu'Alpini. Les « vrais » *Alpini* tiennent à souligner cette distinction.





Giorgia MELONI, Premier ministre et Guido CROSETO, ministre des Relations avec le Parlement d'Italie présents à Udine

*« Je crois que c'est ici l'une des représentations les plus extraordinaires qui ont lieu au cours de l'année, de ce qu'est l'amour de la patrie. Je crois que le thème de l'engagement de notre communauté nationale et du lien d'appartenance qui nous lie est l'un des des choses plus importantes sur lesquelles nous devons nous appuyer pour faire revivre cette nation. Il y a donc besoin de moments comme ceux-ci, a déclaré Meloni selon qui « La chose importante que possède cette nation est la conscience d'elle-même, de sa valeur, de son lien avec le principe d'appartenance et de **patrie**. Et s'il y a un endroit où cela peut se ressentir, c'est bien ici. Le jour de la fête des mères. Après la mère, il y a les Alpini en **famille** : vous ne pouviez pas le manquer ».*